

# La Provincia

DIARIO DE CASTELLÓN

### Precios de suscripción

Castellón al mes. . . . 1'00 pesetas.

Fuera, trimestre. . . 3'00

ANUNCIOS, ESQUELAS

DECLAMOS Y COMUNICADOS.

PIDANSE TARIFAS

Número suelto 5 céntimos

Oficinas é imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE INSERTEN.

Número suelto 5 céntimos

GRAN  
Corsetería  
MODELO  
DE  
PASCUAL  
RIBÉS  
5, Mayor, 5  
VILLARREAL

Todos  
los lunes  
EN  
CASTELLÓN

Los Sres. For-  
dirigiéndose di-  
a la encargada  
y toma medidas.  
sep muy elegan-  
tes semanales.

ORNOS  
GARRA  
RMA 81

ventajasamen-  
diblico cervezas  
variedad de ex-  
os, magníficos

noches» sucu-  
omónicos.

RNOS  
RMA, 81

GICA  
Mafio

dentistas de  
de Valencia.

Morella  
gón, 35

hor-

Igual

Obe-

GA

UCHES 137

peso abruma-  
gos que faltaban  
olver á Avran-

ra. Después de  
ajo el arco del  
es ensangrenta-

ado; y como si  
que acudían  
en mangas de  
ción, sin los  
eza los pañue-

el río. Cantilly  
operando á sus  
de las blusas  
tura del brazo  
no los espe-

da. Al llegar á  
mulada la mul-

apagar el in-  
perdido... La  
a de la prisión,  
abía dejado de  
pasaba fuera,  
s la puerta del  
cerrado con el

ándose car-

el suelo sobre

is al bandido!

## La actualidad

EL TIEMPO Y LA POLÍTICA.—¿Nos podemos sustraer al tiempo? ¿nos podemos sustraer a la política? Ellos son la actualidad. La actualidad tonante.

Truena en las alturas del espacio, truena en las alturas de la política.

Todo anda revuelto, tormentoso, indeciso, y acaso lo que se resuelve y decarga es sólo en daño del país; que apenas si hay lluvia apacible y benéfica y menudean los pedriscos.

¡TIJERETAS HAN DE SER!—Y se reunieron los ministros y acordaron que ¡tijeretas han de ser! Que: ó decreto de disolución, ó Maura y tonte teso.

Lo cual es una famosa fórmula para la unión de los elementos liberales.

Porque ya es sabido: Nosotros solos somos los buenos, nosotros solos, ni más ni menos.

Y el mejor el Sr. Moret. (Que es la verdadera tía Javiara de las rosas anticlericales y de las tortas laicas y de los panecillos reformistas.

Porque á lo mejor trata uno á un hombre toda su vida y lo tiene por un desmañado y torpón, y luego resulta tener el tal la gran mano para herrar mosquitos.

Y como el Sr. Moret para sus menesteres necesita ese famoso instrumento del decreto de disolución á estas horas se lo está pidiendo á S. M.

Por que, efectivamente el Sr. Moret no tiene tal decreto.

Lo cual ya lo sabía todo el mundo.

VUELVA V. MAÑANA.—El Sr. Moret estuvo ayer ya en Palacio. Entró el Sr. Moret á las diez en punto.

Tres cuartos de hora después salía de Palacio. Completamente rodeado de periodistas, el Sr. Moret procuraba evadirse de dar contestaciones categóricas. Sus palabras fueron vagas pero bastante expresiva la expresión de su rostro, sonriente satisfecha.

Acosado llegó el jefe del gobierno á su coche y con un pié en el estribo afirmó, que su visita era, sencillamente, de sociedad, de cortesía; que llegó á Palacio antes de que comieran SS. MM., que le atendieron y le honraron: más de lo que—son sus palabras—me merezco, por lo que les estoy agradecidísimo. Y luego continuó:

—La conversación tuvo carácter general, pues el rey nos demostró tener ganas de hablar de política.

Un compañero le preguntó acerca del Consejo de ministros de ayer, á lo que el Sr. Moret, mostrándose muy sorprendido dijo:—¿Qué Consejo? Todo se redujo á una lata de expedientes durante siete cuartos de hora.

Mañana—hoy—á las diez volveré á Palacio y en esta entrevista si que hablaré de política á S. M. Y subió al coche, dirigiéndose á su domicilio.

No fué esta vez el presidente por calles alejadas del camino habitual, ni de escaso tránsito... pero también en el patio de su casa lo esperaba otro grupo de periodistas, que le asacó á preguntas. Tampoco fué el Sr. Moret, mucho más catagórico. Únicamente á sus manifestaciones arriba transcritas, añadió:

—Estos son compases de espera. Mañana, á las diez, visitaré al Rey.

Y ahora diga quien quiera que el Sr. Moret es un hombre precipitado, voluble, ligero, el Sr. Moret es parsimonioso, reposado, expectante.

Y... la solución en el número próximo.

¡ADIOS MADRID!—El Sr. Maura marchó anoche á Barcelona, en donde embarcará para Palma.

La despedida que se dispensó al jefe de los conservadores fué cariñosísima. El andén de la estación estaba materialmente atestado de distinguidas personas, entre ellas, exministros, senadores, diputados y amigos del Sr. Maura.

También se advirtió la presencia de don Alejandro Pidal.

Fueron muchos los que trataron de conocer la opinión del Sr. Maura en las cuestiones políticas de actualidad; pero todo fué inútil, porque se encerró en la más impenetrable reserva.

En uno de los grupos se aseguraba que en el Consejo había dimitido el Sr. Gasset después de sostener un vivo diálogo con el ministro de Hacienda.

Otros hablaban de la posibilidad de un gobierno presidido por el general Lopez Dominguez, con el apoyo personal de los Sros. Montero Ríos y Canalejas.

Al partir el tren se oyó una estrepitosa y prolongada salva de aplausos y muchos vivas al Sr. Maura.

Uno gritó:—«¡Esto no hay quien lo disuelva!»

El Sr. Maura, de pié y agitando el som-

brero, correspondió á aquellas manifestaciones de simpatía, dando un viva al Rey, que fué contestado unánimemente.

UN MINISTRO ATRAFAGADO.—La suscripción de las obligaciones del Tesoro ha llegado hoy á diez y siete millones y medio, incluyendo lo que ingresó ayer.

El ministro de Hacienda ha dicho que la omisión no se limitará á los 200 millones aprobados. pues una vez cubierta dicha cantidad, se ampliará á 400 millones; liquidando con el Banco la cuenta de los pagarés de Ultramar.

El papel representativo de los 400 millones se omitirá á un nuevo tipo.

Se atribuye al Sr. Salvador (D. Amós) el propósito de desmonetizar la plata para conseguir el mejoramiento del cambio nacional en breve plazo.

Dios mediante.

LOS REYES EN MADRID.—Los reyes entraron en Madrid á las 7'20 de la tarde, y al llegar al paseo de San Vicente se separaron de sus acompañantes, recorriendo las principales calles.

El público, al advertir la presencia de los soberanos, formó pronto un numeroso grupo que les siguió, vitoreándolos, hasta Palacio, en donde en pocos minutos se reunió un gentío inmenso.

Ante los insistentes aplausos de la multitud salieron á uno de los balcones D.ª Victoria y D.ª Cristina, prorumpiendo el pueblo en frónicas aclamaciones y prolongados aplausos.

Puede decirse que la de hoy ha sido una de las manifestaciones mayores de adhesión y simpatía que ha recibido el pueblo de Madrid la augusta esposa de D. Alfonso.

ATUNES.—Dicen de Cádiz que se dió por terminada en la almadraba Santi Petri la pesca del atún habiéndose conseguido recoger muy cerca de los 10.000 pesados.

¿Quién estuviera allí? Dirá alguno de nuestros políticos de almadraba.

BARBARIDADES.—En Pedro Martínez, pueblo de la provincia de Granada, un individuo de 21 años, llamado Antonio Valdés, fué martirizado y apaleado por varios mozos de la localidad porque se negó á pagarles unas copas á pretexto de que había conseguido entablar relaciones amorosas con una joven vecina de Aleición de Ortega.

Después del apaleamiento se enteró el Valdés de quien había sido uno de sus agresores, le espío, y en cuanto le tuvo á trecho le hizo dos disparos, que le causaron instantáneamente la muerte.

¿Qué tal?

## De Madrid

### Postal política

Cuando esta llegue á manos de nuestros queridos lectores, es casi seguro que hayá comenzado á aclararse la cerrazón política de estos días, pues aunque el Sr. García Prieto (que tiene poderosos motivos hoy para hacer buenos pronósticos políticos) asegura que ni ley decreto de disolución, ni probablemente habrá crisis, nosotros tenemos un dato muy significativo que nos permite asegurar que si hay crisis, y muy honda por cierto.

El Sr. Moret se ve hoy obligado por sus nuevos y más fogosos amigos y por la situación anómala que por propias debilidades y por ajenas audacias se ha creado, á tomar una definitiva actitud: no puede ya prolongar por más tiempo esta imposible interinidad, y vá á salir de ella inmediatamente.

Para el Sr. Moret no hay actualmente otro problema importante que resolver, más que la jefatura del partidoliberal, y á la consecución de ese deseo subordinata toda acción política. El cree que solo por la izquierda radical democrática puede surgir una nueva y definitiva jefatura con programa claro, definido y que arrastre y cohesione á los liberales; y por eso ahora recíeta á toda prisa un programa ultrademocrático, radicalísimo, para caer con él, imposibilitando la formación de otro ministerio liberal, y quedando en la oposición de jefe del partido.

Para seguir en el poder y llevar paulatinamente á la práctica esas radicalísimas reformas, el Sr. Moret, dicen sus íntimos, necesita unas cortes constituyentes... Pero es el caso que los más demócratas, Canalejas y López Dominguez, dicen que están dispuestos á implantar todas esas reformas con la cooperación de las actuales cortes. Y si esto es así, si de esta manera se expresan ante la Corona—cuando esta les consulte, quizá mañana mismo—quién autoridad tiene la opinión del Sr. Moret para que prevalezca en el ánimo del monarca?

La opinión del Sr. Maura, en poder de S. M. queda en forma conveniente redactada. Por eso no ha tenido necesidad de demorar la salida de Madrid para su tierra natal; ni debe preocuparle mucho la posibilidad de tener que desandar mañana el camino hecho

hoy, por creer que todavía han de continuar en el poder los liberales, en forma análoga á la actual ó con un completamente nuevo ministerio.

Pronto los hechos vendrán á confirmar estas impresiones políticas.

## Páginas selectas

DE FRAY LUIS DE LEÓN

Aquel será dichoso

de buena ventura, que en su ayuda

pone á Dios poderoso,

que en solo Dios se escuda,

y nunca su fiducia de Dios muda.

DE FRAY LUIS DE GRANADA

Si habitasen algunos hombres debajo de la tierra en algunos palacios adornados con diversas pinturas, y con todas las cosas con que están ataviadas las casas de los que son tenidos por bienaventurados y ricos, los cuales hombres morando en aquellos subterráneos, nunca hubiesen visto las cosas que están sobre la tierra, y hubiesen visto por fama que hay una divinidad en el mundo soberana, y después de esto, abiertas las gargantas de la tierra, saliesen de aquellos aposentos; cuando viesen la tierra, la mar y el cielo, la grandeza de las nubes, la fuerza de los vientos, y pudiesen los ojos en el sol y conociesen la grandeza y hermosura y eficacia de él, y cómo él, esclareciendo con su luz el cielo, es causa del día, y llegada la noche, viesen todo el cielo adornado con tantas y tan hermosas lumbreras, y notasen la variedad de la luna, con sus crecientes y menguantes, y consarasen la variedad de los nacimientos y puestos de las estrellas, tan ordenados y tan constantes en sus movimientos en toda la eternidad, sin duda cuando los tales hombres, salidos de la obscuridad de sus cuevas, súbitamente viesen todo esto, luego conocerían haber sido verdadera la fama de lo que fué dicho, que era haber en este mundo una soberana divinidad, de que todo pendía.

## Hoy hace años

4 de Julio de 1592.

RENDICIÓN DE STEENWICK

Consecuencia de los pactos de Felipe II con los ligeros franceses de que algunas veces nos hemos ocupado en estas efemérides, celebraba el duque de Parma Alejandro de Farnesio en Francia con la mayoría de nuestros tercios de Flandes, en tanto que se abandonaban estos países á merced de los rebeldes, lo que produjo resultados funestos.

En Francia obtuvieron en esta campaña los ligeros ventajas inmensas sobre las tropas del Bernés, lo que no impidió que á la postre, fuera coronado este rey de Francia. En efecto, Farnesio se apoderó de Château-Thierry, en tanto que Mercoer auxiliado por el tercio de Aguilá guerrea con fruto en la Bretaña; el de Lorena tomaba á los hugonotes algunos castillos, y el duque de Mayenne se apoderaba á viva fuerza, de la villa y castillo de Pontaudemer.

Estos triunfos en verdad, bien efímeros, no compensaron ni con mucho nuestras pérdidas en los Países Bajos.

Al abandonar Farnesio el país, para guerrear en Francia, decidió el enemigo por medio de un supremo esfuerzo, organizar un nuevo ejército, con objeto de enseñorearse en la Frisia: medida acertadísima, pues de conseguir este su objeto, se reduciría nuestra dominación á los territorios comprendidos agüente el Mosa; reduciendo así por completo las conquistas hechas en años anteriores, y asestando á la dominación española un rudo golpe.

Mauricio de Nassau caudillo de los rebeldes á quien se debía este plan de operaciones, mantuvo secretos estos proyectos, hasta que noticioso de que el de Parma había iniciado las operaciones en Francia y se hallaba imposibilitado de oponerse á las suyas, decidió ponerlas en práctica, sitiando con 10.000 hombres, la importantísima plaza de Steenwick (Frisia) que en aquella ocasión se hizo célebre, por su heroica y bizarra defensa.

Bien se dió aviso al conde de Mausfeld, que interinamente regía los Países, del peligro que corría esta ciudad; pero medroso de que el Brabante quedase desamparado, no se atrevió á socorrerle, y el valeroso Coquelo, gobernador de Steenwick, sostuvo la defensa por espacio de cuarenta y cuatro días, en los que recibió la villa 30.000 cañonazos, hizo repetidas y valientes salidas y puso fuera de combate 5.000 enemigos.

Cuando Alejandro tuvo noticia de este sitio, marchó con su ejército en socorro de la plaza, pero era tarde ya para evitar su rendición, así es, que al atravesar el Mosa, supo que Coquelo había capitulado el 4 de Julio, bajo honrosísimas condiciones.

Deploramos al recordar estos pasajes de la historia, se prodigara estéril é inútilmente en Francia la sangre de nuestros soldados, sin resultados prácticos algunos. Estos titánicos esfuerzos aplicados á Flandes, hubieran producido indudablemente su sumisión, y aunque esto no hubiera impedido su pérdida en nuestro período de decadencia, nos hubiera evitado guerras, cerca de tres siglos de sangrientas quizas.

ARTAGNAN.

## Mas allá de las fronteras

LA DOUMA Y EL CZAR

La crisis rusa está llegando á un período álgido, y los principales periódicos de Europa acogen con marcada satisfacción la idea de confiar á Mr. Monromseff, la formación de un ministerio, compuesto en su totalidad, de elementos de la Douma, responsable ante el Parlamento.

Falta saber la acogida que tendrá esta idea en el entourage del Czar, y en los altos círculos cortesanos, empeñados en mantener una política reaccionaria, contra la voluntad de la nación.

Es preciso que el czar se convenza—dice *L'Independance Belge*—que los ministros están al servicio de la nación, á la que deben dar cuenta de sus actos, y que únicamente con la aprobación nacional, pueden dirigir y administrar los negocios públicos.

Colocándose en este punto de vista, que es el de los países civilizados organizados sobre bases liberales, aparece seguro el triunfo de Mr. Monromseff para formar aquél gabinete, único viable en las actuales circunstancias, y que contraría con la aprobación general del país.

La situación de tirantéz entre la Douma y su actual gabinete Garomykino, es ya insostenible, pues los ministros no saben ya que responder, á las violentas y continuas censuras de la Douma, que en realidad van dirigidas contra el régimen, más que contra el gobierno.

La situación de Rusia, con ser muy grave, no es desesperada, y todos están conformes en asegurar, que solamente inclinándose el Czar á una solución de carácter liberal, podrá apaciguar la tremenda agitación que reina en el Imperio, y que el funcionamiento de la Deuma, ha aumentado considerablemente.

No solamente Rusia, sino Europa entera se ha pronunciado contra el régimen actual, causa de los horribles sucesos que recientemente se han desarrollado en Rusia, censurados duramente en todos los Parlamentos del mundo; esta es una advertencia, que debía aprovechar la corte imperial, empuñada en mantener un sistema autoerático, completamente fracasado.

No faltan órganos de la prensa rusa que abogan por la dictadura de Trepof, organizador de las matanzas de Enero de 1905 en San Petersburgo, indicando que el Czar, se inclinará finalmente á esta solución, obligado por los elementos reaccionarios que le rodean.

Difficil es que esto ocurra; en tal caso, la lucha entre la Douma y el Czar sería manifiesta y la revolución cobraría mayores fuerzas, con el advenimiento de una política de terrible represión, que acabaría de abrir un abismo entre el Czar y su pueblo.

La salvación de Rusia está en la formación de un gobierno, en armonía con las aspiraciones nacionales representadas por la Douma del Imperio; toda solución que no sea esta, agravará la situación de Rusia, precipitando la catástrofe.

## El vivir estrafalario

FRUTO..... ANIMAL

Como al lector puede parecerle un pozo... delicada, la noticia en que vamos á ocuparnos, bueno será que antes de entrar de lleno en el asunto, nos lavemos las manos para que nadie nos acuse de embuste. El caso es de tal naturaleza que bien vale hacer todas estas salvedades para que cada palo aguante su veta.

Tal noticia está recogida del periódico «Zeramma» de Philippeville, el que afirma que tione la prueba en su administración para que puedan contratarla los lectores que así lo desean.

Dice así el periódico: «Todo el que quiera, puede visitar nuestra redacción on donde admirará un maravilloso producto obtenido en la propiedad que Mr. Lhosep Calfoño posee en las inmediaciones de Diobel Fil-Fila.»

¿Y saben Vdes. en que consiste este maravilloso producto? pues vayan leyendo.

Cogido de un algarrobo, este fruto ninguna relación tiene con en el árbol que lo ha producido. Se compone de una bola de carne—de carne real y efectiva—de un tono rosado y del tamaño de una pera, en la que entre espigas agudísimas aparece un plumoncillo blanco. Al tacto se advierte que en el interior existen cuerpos duros y uniformes que es de suponer serán huesos.

Ya les declamos á Vdes. que la cosa era gorda: Sijamos «este fruto si se le oprime

excesivamente profiere unos gritos inarticulados, y parece que lo agita un gran temblor cuando se le raseca con la uña el rabo por el que estaba adhorido al árbol.»

Después de estas explicaciones pregunta el «Zeramma» muy seriamente, si no se tratará acaso de un producto vegetalanimal.

Y nosotros, aunque no hayamos visto el fruto, no titubeamos en contestar afirmativamente á la pregunta del periódico.

Si, señores; ¿no ha sido hallado este fruto en un algarrobo? ¿Pues qué duda cabe de que se trata de una algarroba ingerida en corniz?

De ello tenemos la más absoluta certeza.

## LOS MODERNOS ALQUIMISTAS

¡Adquirir eso para satisfacer las necesidades de la vida!

¡Encontrar el bienestar material!

Esto ha sido, es y será el bello ideal de la humanidad.

Esta es la piedra filosofal que busca con frenesí el siglo presente.

A eso vamos todos.

A eso iban encaminados los trabajos de la grande obra de los incensables y laboriosos alquimistas que, dignos de mayor admiración y estudios, vivieron entore siglos.

Los alquimistas nacieron en el siglo IV para morir á últimos del siglo pasado, á manos del sabio Lavoisier.

Los alquimistas verdaderamente tales, para dar con la felicidad en este mundo, buscaron la piedra filosofal sólida en la transmutación de los metales en oro, [que consideraron posible.

En su *Elisir de larga vida* prometíanse encontrar la piedra filosofal líquida que les debía servir de preservativo para todas las enfermedades y de medios para alargar la vida más allá de los límites ordinarios.

Y finalmente en su loca fantasía, crearon otra piedra filosofal que podemos llamar *espiritual*, consistente en una serie de conjuros y fórmulas cavilísticas, desprovistas de sentido común, que debían ponerles en relación con los ángeles buenos y malos, y hacerles participar en esta vida, de los gooces celestiales.

¡Dinero, longevidad y goces supremos y celestiales!

¡Hermoso trigono de los antiguos ó alquimistas, al rededor del cual giraban todas las operaciones de lo que llamaban su grande obra.

¿Obra de buena fé, aquellos investigadores de la ciencia negra ó oculta?

Algunos, sí... los monos.... los tontos. Su divisa—*ars sine arte, ejus principium est mentiri; medium elaborare; tertium mcedicare*—los verdaderos testimonios de ello.

¿Lograron su objeto?

Si, porque dominando á la supina ignorancia de sus tiempos, supieron explotar á los demás, en provecho propio.

¿Quedaron satisfechos sus deseos?

No, porque el hombre entreve la felicidad, pero no la alcanza jamás.

La felicidad es una vaporosa ilusión, que se desvaneca antes de alcanzar; al acercarse á ella solamente.

La felicidad es un mito, pero un mito complejo. Y es complejo, porque es ilimitado en sus aspiraciones.

Se sueña el bienestar material, como colmo de la felicidad.

¡Error!

Se discurre como escusar el bienestar moral para complementar la obra.

¡Desvarios!

Estos dos elementos de felicidad son tan heterogéneos, que se rechazan; que braman de verso juntos. Lavoisier, ya lo hemos dicho, acabó con los alquimistas, más no con los que se arrullan on brazos de la esperanza, soñando en la piedra filosofal.

El ideal, es el mismo, solo ha cambiado la índole de los trabajos.

Hoy, no son el azufre, el mercurio, ni el arsénico, los factores que junto con mágicas palabras han de proporcionarnos oro, vida y goce; los alquimistas modernos siguen nuevos derroteros.

El maquiavolismo aplicado á las operaciones bursátiles y mercantiles.

La falsificación, mistificación y sustitución encarnadas en la industria y el comercio.

Los más grandes proyectos de empresas gigantes, con ó sin esperanza de realización.

La mentira y el charlatanismo arrollándolo todo, con el disfráz de la verdad, de la inteligencia y de la modestia.

La política en todas sus fases y en todas sus manifestaciones.

La misma beneficencia muchas veces.

Y otras cosas más sagradas, son los elementos, de que en ocasiones echan mano los modernos alquimistas para hacerse, en breve plazo, con su anholada piedra filosofal.

Estos modernos procedimientos son fa-



tales. Los antiguos alquimistas, en sus asiduas investigaciones artísticas y especulativas, acumularon sin darse cuenta de ello, los materiales para levantar el edificio de la moderna ciencia que ha cambiado y transformará por completo el modo de ser de la humanidad.

Más, los alquimistas modernos consiguieron inconscientemente trabajar para destruirlo y acabar con ella.

¿Quiénes son, pues, los modernos alquimistas, cuántos y dónde se encuentran?

El afán del oro, para el goce y del goce para la satisfacción de nuestros deseos, se ha difundido de tal suerte en nuestra atmósfera, que a la mayoría, sino a todos nos alcanzan y emponzoñan sus moféticos miasmas; así es, que encontramos al alquimista moderno bajo todos los disfraces que el hombre visto cuando se presenta en el teatro social para desempeñar el papel que le ha impuesto en la gran comedia de la vida.

Los adeptos, los iluminados, los filósofos, en una palabra los verdaderos y antiguos alquimistas, fueron siempre en corto número a pesar del largo período de la existencia; más abonado y fértil debió encontrar el terreno, la semilla nacida en aquellos misteriosos laboratorios, como que hoy, la humanidad entera se agita y rebulle en el cenagoso mar de la ambición o invadido todo, los modernos alquimistas, sin reparar en medios, sin respetar sagrados, vísos en busca de su piedra filosofal, de la conquista del oro.

Dr. BENITO TORÁ.

De sociedad

Mañana marcharán a Madrid el ex-presidente de esta Audiencia D. Alvaro Luceño y su hijo D. Manuel.

Leven feliz viaje.

Ha salido para Benicásim, donde pasará el verano, la distinguida familia de nuestro querido amigo D. Evaristo Escalona.

Mañana celebrará sus días nuestro distinguido amigo D. Miguel de los Santos Castel al que deseamos todo género de felicidades.

Entre la alta sociedad valenciana se habla estos días de una boda que se celebrará en el próximo otoño, la cual unirá a dos aristocráticas familias que ostentan títulos de antigua nobleza.

El día de San Pedro fué polida por la señora marquesa de Montorral, a la señora marquesa de la Roca, condesa viuda de Postagua, la mano de su bellísima hija María del Pilar Rodríguez de Valcarlos y de León, para el distinguido joven D. Fernando Núñez Robres y Gallano, licenciado en Derecho y maestro de Valencia, único hijo varón de la primera de las citadas damas.

La hermosa finca que en Benicásim se conoce con el nombre de Palasol ha sido arrendada al Sr. Marqués de Daya Nueva que con su familia pasará el verano en aquella deliciosa playa.

Nuestras hermosas paisanas preparan sus mejores alhajas y trajes para asistir el próximo sábado al teatro Principal donde se celebrarán los Juegos Florales.

Esa fiesta, como todas las que de igual índole se han celebrado en Castellón, reunirá en la Sala del teatro a las más hermosas y distinguidas damas de nuestra sociedad.

GANDALÍN.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

MONTÁN. Nuestro corresponsal, nos participa la animación que reina en aquel pueblo, con motivo de la inauguración del Círculo Conservador, al que hay inscritos gran número de socios y en donde se ha establecido una cooperativa, para dar socorros a dichos socios en caso de enfermedad.

El día 29 del pasado mes, tuvo lugar la inauguración oficial y en dicho acto en medio de atronadores aplausos y vítores, fueron nombrados por aclamación presidentes honorarios los excelentísimos señores don Antonio Maura y don Victorino Fabra.

El monterilla continúa haciendo de las suyas imponiendo multas arbitrarias a nuestros amigos, y permitiendo escandalizar a los amigos suyos.

ALCORA. Ha sido denunciado por infringir la ley de caza Cristóbal Badones al cual se lo ocuparon una escopeta y un cuchillo.

BENASAL. En una reyerta habido entre Ramón Salvador Solsona y Blas Simón Pitar, éste resultó herido de arma blanca en un brazo y en la cabeza, de una pedrada.

El agresor ha sido detenido.

ALMAZORA. Un crimen.—Anoche se cometió un crimen en esta población.

En la taberna de Vicente Comín Boltrán (a Pitillo) instalada en la calle de Vivanca (D. Manuel) se encontraron anoche Bautista Miralles Ballester y Vicente Clausell Soler y hablando con otros amigos surgió una discusión entre ambos que por más que fué acalorada pudo terminarse pacíficamente gracias a la intervención de los allí presentes.

Cerca de las nueve y media salió a la calle para dirigirse a su casa, Clausell y poco después hizo lo propio Miralles.

Al poco rato sonaron dos detonaciones de arma de fuego y el sereno de la calle acudió al lugar del suceso viendo correr a un hombre en dirección contraria a la que él llevaba.

A pesar de darle el jallo! siguió su precipitada fuga desapareciendo seguidamente.

En medio del arroyo, tendido en un charco de sangre tropozó con el cuerpo de Miralles que acababa de expirar.

Cerca del cadáver se ha encontrado una navaja.

Al tener las primeras noticias se presentó el Juzgado instruyendo las oportunas diligencias y ordenando la detención de Clausell el cual ha sido encausado.

Desconocese como ocurrió el hecho ni se sabe con certeza su autor, presumiéndose no obstante que después de la discusión habida en la taberna de Comín entre Miralles y Clausell, se debieron encontrar en la calle ambos y tal vez surgió de nuevo la discusión dando lugar a que Clausell sacara un arma de fuego y la víctima una navaja.

En la lucha cayó mortalmente herido Miralles el cual falleció en seguida.

A granel

NOTICIAS, AVISOS Y SUCESOS

Como lleva trazas de prolongarse por mucho tiempo, creemos de nuestro deber insistir llamando la atención del gobierno (si hay algo más que una sombra de él) sobre el abandono en que se encuentran las principales funciones de este gobierno civil, por ausencia del gobernador, del secretario del gobierno y del primer oficial de esas oficinas, y la buena o mala costumbre de no haber un gobernador interino que supla las ausencias del propietario.

No recordamos ninguna época de mayor abandono: sin duda esto no es más que un reflejo de lo que en las altas esferas del gobierno sucede, y así es, tendemos que sufrirlo pacientemente, pues el gabinete que el Sr. Moret preside, por no hacer nada, ni siquiera es capaz de dejar expedido el camino a otra situación liberal o al partido conservador.

Con seguridad que en cualquiera de estos dos casos no estaría tan abandonado como ahora el gobierno civil de esta provincia.

En la Carta estruendosa que ayer publicamos y en el párrafo que comenzaba: «Que el melicero, etc.» omitieron por un descuido del cajista algunas palabras, quitando con ello el verdadero sentido que el autor dió en el original.

En este, el párrafo truncado dice así:

«Que el melicero prefiere vivir en la masía que cultiva en la villa, es muy natural y corriente en lo que las partes; pero aquí no es solo el melicero quien prefiere la vida en el campo, pues también el bracero encuentra más económica, más higiénica y más agradable la vida en la misera masía que toma en arriendo que la que sus escasos recursos le consienten en el pueblo, y hasta el labrador hacendado prefiere vivir en su masía, en medio de sus fundos, que cada día cultiva más oscuramente, sacando mayor logro de las tierras que ha de legar a sus hijos, que al trabajar y criarse en sus heredades las toman un afecto entrañable que difícilmente pueden borrar las comodidades de la vida urbana.»

Señor Ingeniero Jefe de Obras públicas: ¿Podría V. E. decirnos a qué personalidad deberíamos dirigirnos, qué influencias habríamos de buscar, y qué resortes, en fin, con vendría tocar para que la carretera de Villarreal a Burriana se restaurase en toda su extensión?

Si hubiésemos dado en el quid de la navegación aérea invitaríamos a V. a recorrer aquel vallo de perdición de cocheros, carreteros y viandantes no ya con la ilusión de conseguir el arreglo de la carretera, cosa que por lo visto ha de ser obra de romanos, sino con la esperanza de demostrar a V. que los hijos de esta tierra son valientes hasta la temeridad, pues con mayor o menor seriedad por allí circulan saltando baches que son abismos.

Y.... nada más por hoy.

No quiso la empresa del cinematógrafo de la plaza de la Independencia hacer caso de nuestro desinteresado consejo para que licenciara la murga sevillana y ayer leímos un anuncio diciendo que con grandes sacrificios se había conseguido que aquella continuara haciendo las delicias de nuestro público.

El público brilló anoche por su ausencia sintiendo sin duda que Masmagrell, Chodes y otras poblaciones se privan del espectáculo de la murga, como lo han disfrutado Oropesa y Benicásim y lo tendrán más tarde los pueblos todos de la carretera en los que hacen su artística carrera todos los espectáculos de murgas y titiriteros.

Sirva el vacío de estas noches de saludable ejemplo a los empresarios del barracón, y no reincidan, pues el público que es el que paga, no gusta de lo malo.

La administración de Loterías de esta ciudad ha quedado instalada, desde hoy, en la casa número 36 de la calle de Colón, próxima a nuestra redacción.

Ha sido trasladada la oficina de verificación de Contadores de electricidad de esta provincia a la calle del Mar, núm. 11, piso 1.º en esta ciudad.

Lo que se anuncia para conocimiento del

público y compañías de electricidad, a los efectos del art. 46 de las instrucciones reglamentarias para el servicio de verificación de contadores de electricidad y gas.

De luengas vias....

Leemos y contamos de un estimado colega tortosino:

«Se reciben noticias de Castellón dando cuenta de la tormenta que ha descargado sobre aquella comarca.

«El pedrisco ha destruido toda la cosecha de naranjas, con que quedan en la miseria gran número de labradores.»

Ni la tormenta que ayer tarde descargó en la parte de Benicásim, ni la de anoche en Castellón, de las que no pudo tener noticia el colega, fueron más que tormentas de verano, que no causaron afortunadamente ningún perjuicio, ni el pedrisco que cayó el domingo en las partidas del nordeste de nuestro término causó los daños que en tal noticia se supone.

Precisamente en esa parte del término de Castellón no abundan los naranjales, sino los árboles de secano, y el pedrisco no fué tan fuerte como dice esa gaceta.

Lo que más sufrió los efectos destructores del pedrisco fué la vid, y también las hortalizas de la parte baja de esa zona; el naranja apenas sufrió en el ramaje.

En cambio la lluvia de estos días, que ha sido bastante general en esta región, ha sazonado las tierras beneficiando mucho a los productos del secano y ha venido a aumentar notablemente el caudal de aguas de la ramba de la Viuda y del río Mijaras, asegurando a nuestros labradores los beneficios del riego estival.

La tempestad de anoche fué muy aparatosa, y cayeron algunos rayos—uno de ellos en la calle de Campoamor, esquina a la plaza de Canalejas—que afortunadamente no produjeron más efectos que el susto consiguiente.

Lo recaudado por la Junta de Obras del puerto durante el pasado junio ha sido:

Por impuesto de 20 por 100 sobre el de transportes 60371 pesetas, por arbitrio de uso de medios de embarque 20176 pesetas, por el arbitrio de uso de gruas 2185 pesetas. Total 83932 pesetas.

El sabio cura arcipreste Dr. D. Hormonogildo Montaner ha marchado a Alcora en cuya población pasará una temporada.

El Juez de Instrucción ha remitido a la Alcaldía el testimonio de condona de Cándido Ferrer González.

El Presidente de la Diputación provincial nuestro querido amigo D. Hipólito Fabra, ha ordenado abrir el pago del segundo trimestre del actual año de las matrículas que tienen a su cargo la lactancia de expositos.

El próximo sábado comenzará en la iglesia de las religiosas carmelitas de esta (extremadura de S. Roque) un solemne novenario en honor a su excelsa patrona la Santísima Virgen del Carmen habiendo sido confiados los sermones a varios oradores de esta capital.

Oportunamente publicaremos el programa.

La Academia española ha abierto dos corraíones literarios: Uno sobre biografía y estudio crítico de un autor español que haya sido modelo de lenguaje y estilo y que haya nacido antes del siglo XIX, y otro sobre las variaciones antiguas y modernas, tanto gramaticales como vocales que haya sufrido el idioma español en algunas regiones donde se habla. Los premios son: Medalla de oro y 2.500 pesetas, y accésits de 1.250 e impresión de 250 ejemplares de la obra premiada.

Se encuentra en Castellón con su señora esposa nuestro particular amigo y paisano D. Vicente Tirado, que de la administración de El Siglo Futuro en Madrid pasó a la dirección de un periódico integrista de provincias.

Bien venido.

Ayer a las seis, según estaba anunciado, tuvo lugar la solemne distribución de premios entre los alumnos de las Escuelas Pías, en uno de los claustros del Colegio, convertido en decorado salón, donde se reunieron con los discípulos de aquel centro, sus numerosas familias.

Ocupó la presidencia el excelentísimo señor general gobernador, teniendo a su lado brillante representación del ejército, del clero, de la enseñanza y de varios centros y corporaciones sociales, llenando el espacio estrado.

La banda de Otumba y la rondalla de alumnos del Colegio, que dirige el señor Fortea, interpretaron escogidos números que fueron muy aplaudidos.

Los niños Sancho, Catalá, Cazador, González, Vicent, Safón, Vilaplana, López, Montoliu, Navarro, Ten, Montía, Galván, Sales, Bordoy, Gómez, Gasco, Baidal, Ortiz, Peris, Villalba, Godes, Garcés y Bueso, lucieron su donaire infantil, su sat cómica y sus aptitudes declamatorias, en los números literarios que recitaron tan a satisfacción del público, que les prodigó los más sinceros aplausos.

No escasearon estos tampoco al repartirse los premios a más de cien alumnos que subieron a recoger libros, diplomas o medallas de la presidencia y sobre todo la ovación fué prolongada al presentarse en el estrado los discípulos de Comercio J. Bautista Pérez de segundo curso y Ramón Go-

dos de primero que habían merecido premio extraordinario.

Con delicadas frases de la presidencia, felicitando a los niños y dando las gracias al concurso, terminó tan interesante y culta sesión, por la que felicitamos a los reverendos PP. Escolapios.

Acto seguido tuvo lugar la inauguración de la exposición escolar, instalada en el salón de visitas del Colegio, y que recomendamos a los amantes de la cultura castellanense, sobre todo a los que sienten alguna afición a los estudios y conocimientos comerciales, pues no dudamos que han de gozar visitándola despacio.

El coronel del Regimiento Infantería de Otumba ha remitido a la alcaldía los pasos y certificados de soltería para su entrega a Pascual Polo Estellés, Fernando Gutierrez Graña, Francisco Arrufat Marzá, Juan Celades Pastor y José Agust Marzá.

Se ha concedido la gratificación de 600 pesetas anuales, por contar diez años de efectividad en su empleo al capitán de esta comandancia de carabineros D. Ricardo Navarro.

La enhorabuena.

La alcaldía de Ligon ha participado a esta alcaldía que el alumbrado de aquella población es por gas y ha manifestado no poder remitir los datos que se le interesan por estar el expediente de la subasta del alumbrado a la aprobación de la superioridad.

Se convoca a asamblea general extraordinaria a todos los miembros de la Cámara de Comercio para el día 5 del corriente a las siete y media de la tarde en su casa social; para proceder a la elección de los tres representantes que como vocales han de formar parte en Madrid del Instituto superior de Agricultura, Industria y Comercio a cumplimiento de R. O. de 19 de Junio último.

Nuestro amigo y paisano el distinguido joven D. Joaquín Altaga, ha remitido para la exposición Ribalta un cuadro estudio de una aguadora, muy discretamente pintado.

Hoy le ha sido remitida por la redacción de LA PROVINCIA al Sr. Presidente de la comisión de fiestas del Ayuntamiento, la pluma de plata ofrecida por este periódico como premio al mejor trabajo sobre el tema por nosotros propuesto para los Juegos Florales próximos a celebrarse.

En la plaza de toros se está procediendo con toda actividad a la terminación del teatro de verano que en ella se construye no con el carácter de interinidad, sino con el propósito de que en él se actúe en primavera y verano todos los años; lo cual no será obstáculo a la celebración de corridas de toros.

El escenario se ha instalado en el tendido frente al toril, habrá cuatrocientas butacas, palcos inmediatos a estas, y sillars de distintos precios según estén detrás de las butacas ó a los lados de los palcos.

La iluminación dicen que será espléndida, pues además de los años, que alumbrarán las dependencias, corredores y escenario, en la plaza habrá focos eléctricos.

El pedido de localidades hecho hasta hoy hace esperar que el nuevo teatro se verá muy concurrido.

La compañía de zarzuela que se inaugurará el teatro el próximo viernes es buena formando parte de ella el primer actor don Leopoldo Gil y el maestro director D. Joaquín Peris. Las tiples son las Stas. Carmen Casanoves, Matilde León, María Roca y Angela Figuerola.

Los coros serán de 24 voces y habrá 30 profesores de orquesta.

Los precios que regirán son los siguientes:

Paleos platos sin entrada 4'40 pesetas. Silla preferencia con id. 1'10 id. Silla id. id. 0'85 id. Banqueta id. id. 0,55 id. Entrada general, 0'30 id.

El timbre a cargo de la empresa.

En la función inaugural se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas «El perro chieco», «El arte de ser bonita» y «Los Bohemios».

La compañía estrenará en las sucesivas funciones «La Reja de la Dolores», «La Gaita blanca», y otras de las más aplaudidas por los públicos de Madrid y Valencia.

Hay abierto un abono por cuatro funciones.

En el mismo teatro habrá servicio de holados a cargo del acreditado café Suizo.

Hoy ha quedado ultimada la construcción del escenario y mañana estará el teatro completamente terminado.

No es cierto como dice el corresponsal en Castellón de El Mercantil Valenciano que ayer de madrugada entraran ladrones en el domicilio de nuestro estimado amigo don Joaquín Fabregat, llevándose algunos objetos de escaso valor.

En donde penetraron esos ladronzuelos fué en la masía que nuestro amigo posee en la partida de Benadresa, junto a la carretera de Castellón a Puebla de Valverde, sitio que debía estar sin grandes esfuerzos muy vigilado por la guardia civil y por los guardias, de policía rural... ¡Ya lo estará cuando quieran los que deben!

Enrique Tárrega el popular ultramarino prepara grandes novedades para este verano.

La cerveza «La Bohemia» es este año la bebida predilecta entre la gente de buen gusto y cuantos salen a veranear adquirieron aquel sabroso líquido puesto de moda en toda buena mesa.

Es el mejor refresco para esta temporada y Enrique Tárrega la recibe diariamente para que los consumidores puedan beberla en inmejorables condiciones.

El Juez de Instrucción interesa de la alcaldía se presente en aquel Juzgado para prestar declaración en la causa que se instruye por robo el sereno Manuel Arrufat Puig.

Por los tenientes-coronels de cada uno de los batallones de Otumba han sido hoy examinados de instrucción militar los soldados de los referidos batallones.

Copiamos de El Clamor de anoche. Llamamos la atención de la policía sobre los abusos que se cometen esos días de fiestas en los vortorrillos de las carreteras de Alcora y Morella disparando cohetes a porrillo é impidiendo el paso de los transeúntos y vehículos.

Es tal el abuso, que anoche más parecían aquellos alrededores un lugar de cábila que alrededores de una capital.

Vean los que tienen el deber si pueden evitarlo.

Ya veremos qué dice El Clamor de las tracas de estos días de fiestas acordadas por el Ayuntamiento y de los cohetes de la última noche de fiestas.

Han regresado de su viaje de boda nuestros queridos amigos los Sres. de Sales, hijos del diputado del mismo apellido.

Bien venidos.

Las fuerzas de Otumba que debían de haber salido hoy a ejercitarse en el tiro al blanco han suspondido estos ejercicios hasta nueva orden por causa del mal tiempo.

El Ingeniero de la segunda división de ferrocarriles del Este ha devuelto informado a la Alcaldía favorablemente el expediente que se le remitió para el ensanche de la zona de consumos del resguardo de esta capital.

Para mañana está convocada la Cámara de Comercio a Asamblea general extraordinaria para elegir tres vocales representantes de dichos organismos en el Instituto superior de Agricultura, Industria y Comercio.

Están próximas a su terminación las obras del padraplén que construyó la Junta de obras del puerto, a fin de que queden a salvo, las casas del Grao, en los temporales del mar.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.021'43 pesetas.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Francisco Fabregat Viechó Juan Vilarroig Alonso Antonia Serrulla Ferrera y Luis Clotet Gllino.

BOLETIN RELIGIOSO Santos para mañana.—Santos Miguel de los Santos y Pedro de Luxemburgo y Santos Zoá y Cirilo mártires y Filomona virgen La misa y oficio divino son de San Miguel de los Santos, confesor, con rito doble y color blanco.

CULTOS Santa María.—Cuarenta horas. A las diez de la mañana misa Conventual y por la tarde a las seis y media trisagio y reserva.

Audiencia

Dos juicios orales.

Esta mañana se han celebrado en la Audiencia de esta capital los dos juicios orales siguientes:

1.º Del Juzgado de esta capital, por el delito de hurto contra Juan Villegas Moya, asistiendo como defensor don Agustín Pastor y procurador señor Ribés.

2.º Del mismo Juzgado por daños, contra Antonio Balaguer Boira, actuando el abogado señor Gasset y procurador señor Ribés.

Tinta fresca

Nos es grato unir nuestros elogios a los que obtiene la edición cromotípica de «Don Quijote de la Mancha», que publica la casa Vda. de Luis Tasso, de Barcelona, cuyo cuaderno 60, que está repartiéndose, reproduce con toda fidelidad acuarelas de relevante mérito.

COBSETERIA CATALANA

DE CINTA GIL Elegancia y economía.

Se sirve a domicilio. Colón, 48.—CASTELLÓN.—Colón, 48.

CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona. CONSULTAS DE 9 a 12 MA. ANA Y DE 3 a 4 TARDE Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN



MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer
Concesionarias en España: Adcock y C
SUCURSALES
en la provincia de Castellón
CASTELLÓN: González Chermá, 33.
BURRIANA: 2 Plaza de San Fernando.

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS QUE SE DAN GRATIS

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, realce, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.
DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL
la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

Por teléfono

Primera conferencia

Madrid 4, 16'10.

La cuestión política

Antes de la hora anunciada en que habían de consultar S. M. y el Sr. Morot se notaba ya por los alrededores de palacio animación extraordinaria.
Periodistas, fotógrafos y curiosos esperábamos allí noticias del desarrollo de los acontecimientos políticos.

La expectación era grande. La gente formaba corrillos y cada uno comentaba á su manera el actual problema político.

Se decía que el Sr. Morot presentaría á S. M. la dimisión del gabinete y otros en cambio decían que el Sr. Morot saldría del palacio poseyendo el decreto de disolución.

A las diez llegaba á palacio el Sr. Morot. Todas las miradas se dirijian hacia el jefe del gobierno para ver si se podría adivinar en el semblante que ponía el Sr. Morot, lo que iba á decir al Monarca. Aquel aparentaba estar tranquilo. Bajó del carruaje y sin escuchar el sinnúmero de preguntas que á un mismo tiempo le hacíamos penetró en el regio alcazar, siendo inmediatamente recibido por S. M. el Rey.

Saliendo de palacio

La consulta entre D. Alfonso y el Sr. Morot ha sido breve.

Al salir de palacio nos ha manifestado que había planteado á S. M. el Rey la cuestión política, y le había dicho que para el desarrollo del programa del actual gabinete necesitaba la disolución de las actuales cortes y por tanto le ha pedido al monarca que consultara esta misma tarde con los jefes de las agrupaciones liberales, para ver si se mostraban conformes con la disolución de las Cortes.

—¿Y si esos jefes se oponen á la disolución, continuará V. al frente del gobierno? —Le hemos preguntado.

No sé por qué me hacen esa pregunta—ha contestado el presidente—cuando saben ustedes igual que yo, lo que determinaría en ese caso.

—¿Y los conservadores, serán consultados por el rey?

—No; únicamente los jefes de las fracciones liberales.

—¿A qué hora comenzarán estas conferencias?

—A las dos de la tarde.

—¿Y después de las consultas habrá consejo de ministros?

—Es fácil que no.

—¿Será consultado también el señor Montero Ríos?

—Si estuviera en la corte sí. Pero ya que está ausente, puede que el monarca consulte á otros personajes de la intimidad de D. Eugenio.

Tal ha sido la entrevista que hemos celebrado con el Sr. Morot.

Comentando

Después hemos sabido que es cierto lo manifestado por el Sr. Morot. Esto no ha presentado al Rey la dimisión del gabinete, como se había dicho; se ha limitado á pedirle que consultara con los jefes de las agrupaciones liberales acerca de si es ó no oportuno el decreto de disolución para llevar á la práctica el anunciado programa del partido liberal. De estas consultas depende la estabilidad del gabinete.

Conocida es la oposición de los señores Canalejas y Lopez Dominguez á la disolución de las Cortes. Estos aconsejarán indudablemente al Rey que denegue al Sr. Morot la petición del decreto, y esta misma noche al dar el Rey al jefe del gobierno la contestación de los señores que consulte, que será contraria á la disolución, el Sr. Morot pondrá en manos de S. M. la dimisión del gobierno, alegando la imposibilidad de poder gobernar con las Cortes actuales.

Si sucede esto, que es lo más probable y opinión esta de un acertado comentarista, fácil sería que se formara un gabinete Canalejas—Lopez Dominguez que se encargaría de llevar á la práctica el programa democrático del gobierno con las actuales Cortes.

En los círculos políticos domina la impresión de que el Sr. Morot no obtendrá el ansiado decreto y que después de las consultas quedará planteada la crisis.

Cobián en palacio

El Sr. Cobián ha estado esta mañana en Palacio cumplimentando á SS. MM.

Los reyes de paseo

A las doce han salido los reyes de paseo. Se han dirigido á la fotografía de Francés en donde han sido retratados.

La reina vestía traje blanco y el Rey uniforme de capitán general.

Empiezan las consultas

Los periodistas hemos tomado posiciones por los alrededores de palacio, desde las primeras horas de la tarde, para esperar el resultado de las conferencias.

Lopez Dominguez

A la una y media ha llegado á Palacio el Sr. Lopez Dominguez.

Nada nos ha querido manifestar al entrar al regio alcazar.

A las dos ha salido de conferenciar con el rey y nos ha manifestado que ha contestado á las preguntas que le ha hecho el monarca, explicándole su parecer sobre la actual situación política y actuales acontecimientos, que ya es conocido por haberlo hecho público en otras ocasiones.

Ha añadido que ha dicho al monarca que es enemigo irreconciliable del decreto de disolución.

Canalejas

Apenas se ha despedido de nosotros el general López Dominguez ha llegado el señor Canalejas.

Nos ha dicho que se mantenía en su actitud de siempre. Contrario á la disolución de Cortes y así iba á hacerse presente á S. M.

Ha manifestado también que apoyará cualquier gabinete liberal que prometa desarrollar un programa ampliamente democrático.

Espectación

Los actuales momentos son de verdadera expectación.

Todo el mundo habla de política. Los círculos políticos están animadísimos.

Lo que dice la prensa

Toda la prensa se ocupa de la palpitante cuestión.

«El Imparcial» arremete con furia contra los conservadores y dice que estos han llenado el ambiente de ira.

Ataca la cariñosa despedida que tributaron ayer tarde al Sr. Maura al emprender su viaje á la Baleares.

ULTIMA CONFERENCIA

Madrid 4, 18'10.

Continúan las consultas

A las tres y veinticinco minutos ha salido de Palacio el Sr. Canalejas.

Inmediatamente ha sido rodeado por los periodistas.

El Sr. Canalejas ha dicho que ha oído presente al Rey, el criterio suyo, sobre la situación política.

Se ha mostrado partidario de que continúe en el poder el Sr. Morot si lleva á la práctica el programa radical del partido y onomigo de la disolución de Cortes porque entiende que estas no han sido nunca obstáculo alguno para el gobierno.

Además—ha dicho—bien puede el partido liberal gobernar con unas Cortes que votaron una ley reaccionaria porque mucho mejor votará una ley democrática.

Vega de Armijo

Después que ha sido consultado el señor Morot ha pasado á las habitaciones del monarca el marqués de la Vega de Armijo.

Lo que ha expuesto este político al monarca puede basarse en los siguientes extremos.

Primero: Que deben continuar los liberales ocupando el poder.

Segundo: Considera prematuro que ocupen el poder los conservadores.

Tercero: Que lo que afecta á la disolución de las Cortes lo debe de determinar el gobierno por ser de su incumbencia.

Montero Ríos

Telegráficamente ha contestado el señor Montero Ríos desde Lourizan á la consulta del Rey.

Dice en su telegrama, lo que se esperaba dadas las opiniones manifestadas varias veces por el último presidente del Consejo, y que su hijo político Sr. García Prieto no ha ocultado en el poder antes como ayer mismo en la calle: Que no procede en modo alguno la disolución de las actuales cortes liberales.

Paseo de los reyes

Esta tarde han salido para la Casa de Campo SS. MM. los Reyes con el objeto de dar un paseo por aquel delicioso punto.

Decisión real

Después que SS. MM. regresen á Palacio será recibido en audiencia el Sr. Morot, á quien S. M. le hará conocer su decisión sobre la palpitante cuestión política, conocidas ya las opiniones de los prohombres del partido liberal.

Comentarios

Se hacen muchos comentarios de lo que hoy mismo pueda ocurrir en esta última conferencia del señor Morot con el rey.

Hay comentarios para todos gustos. Apuestas se hacen también muchas respecto á si el Sr. Morot continuará ó no formando gabinete con ó sin el decreto de disolución.

La opinión que se va generalizando es la de que el Sr. Morot continuará al frente del gobierno y probablemente con el mismo personal salvo los más decididos partidarios de la disolución y con las mismas Cortes.

También se dice, como muy probable la formación de un gabinete Lopez Dominguez; pero todo cuanto se dice es prematuro, porque depende lo que ha de suceder de la contestación que esta noche dará el Monarca al Sr. Morot.

DE PARIS

Noticias del extranjero

De Berlín dicen que el embajador de Rusia ha sido confidencialmente llamado á San Petersburgo para tener una entrevista secreta con el Czar, habiendo causado esta noticia una profunda impresión en los círculos políticos.

—De Nueva York comunican que para el próximo octubre se ha señalado la vista del proceso intruido contra Thaw, matador por celos, del arquitecto Withe.

—Comunican de Manila que el cólera aumenta causando muchas defunciones, especialmente entre los americanos.

—Dicen de Durban que los ingleses han derrotado á los rebeldes, perdiendo éstos 350 hombres.

—Telegrafian de San Petersburgo que dos batallones de tiradores y un batallón de ferrocarriles se han sublevado en Askabal.

El gobierno envía á dicha población fuerzas de cosacos y artillería para reducir á los rebeldes.

DE BARCELONA

Llegada del Sr. Maura

El ilustre jefe de los conservadores ha llegado esta mañana á esta capital, en donde ha tenido una recepción no menos cariñosa y entusiasta que fué anoche su despedida en Madrid.

So ha negado en absoluto á hacer declaraciones políticas.

El Sr. Maura después de almorzar con el general Linares ha visitado el Círculo conservador, en donde se le ha dispensado una acogida cariñosa.

Esta tarde embarcará para Palma SHUOTESOL.

De la casa Benarro Corroqs y Compañía

Table with 2 columns: Location and Price. Includes entries for Amortizable, Colonial, Nortés, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, Paris, and Londres.

VERDADERA GANGA

Cercas metálicas de acero galvanizado sistema americano, la mejor del mundo y la más barata por su fortaleza, elasticidad y duración, para cercar y tener bien guardados los campos, así como para cerrar desde el animal más salvaje hasta el ave más inocente.

Par precios, catálogos, muestras y cuantas informaciones se deseen, dirigirse al único representante en esta provincia.

Establecimiento de Hojalatería de José Doiz (COLERA): Calle del Empedrado número 7.—CASTELLÓN



LÍNEA DE VAPORES DEL SR. TINTORÉ

Servicio fijo y semanal entre Barcelona, Castellón y Alicante POR EL VAPOR

“FRANCOLÍ”

Salida de Barcelona directo para Castellón todos los sábados por la noche. Llegada á Castellón los domingos á medio día. Salidas para Alicante todos los domingos á las dos de la tarde. Salida de Alicante directo para Castellón todos los miércoles por la noche. Salida de Castellón directo para Barcelona todos los jueves á medio día.

SOLO ADMITE PASAJE.—PRECIOS: 3.º SEIS PESETAS, 1.º QUINCE

Para informes VICENTE NAVARRO MELCHOR, Alloza 3, Castellón.

DESPACHO DE BILLETES, BUENAVISTA 20, GRAO

Taller de Relojería

—DE— JOSÉ MARTÍNEZ 20, MAYOR, 20

En este establecimiento se hacen composuras de toda clase de RELOJES desde el más pequeño de bolsillo hasta el más grande de torre, con la particularidad que toda composura que se haga en este taller se garantiza por año, salvo rotura.

ESMERO, PRONTITUD, ECONOMÍA

NO EQUIVOCARSE: CASTELLÓN 20, Mayor, 20 CASTELLÓN

CLÍNICA

—DE— ENFERMEDADES DE LOS OJOS

del Dr. Marín.

104—González Chermá—104

Gratis á los pobres Jueves y Sábado á las cuatro de la tarde.

Cinematógrafo Ribalta

PLAZA DE LA INDEPENDENCIA CASTELLÓN

Sesiones diarias á las 10 noche.

PELÍCULAS DE GRAN SENSACIÓN

Imp á c. de V. Bayo

146 BARBEY D'AUREVILLY

prometido sin una herida de la primera expedición, tenía, á pesar de su reserva, expansiones reveladoras de su sentimiento, que era algo más que amor, era orgullo fisonómico.

—No tuvo ningún presentimiento de la desgracia que la esperaba... y cuando monsieur Jacques, triste aquel día más que nunca entre sus alegres compañeros, nos dijo el suyo, el presentimiento que tenía él de que moriría en esta segunda expedición...

—¡Sí!—interrumpió Úrsula de Touffedelys—nos lo dijo á mí y á Febe de Tributot, que éramos sus vecinas de mesa durante la cena que tuvimos antes de la partida de ustedes. Estábamos en los postres. Todos aquellos caballeros, muy animados, hablaban del día siguiente como de un día de fiesta. Se había brindado por la salud del Rey y por la libertad del cabecilla Destuches. Sólo él, M. Jacques, permanecía sombrío, con el vaso lleno; Febe de Tributot, que estaba en Touffedelys desde hacía poco, y que era algo

EL CABECILLA DESTUCHES 151

como héroe, se levantaron espontáneamente, y la aclamaron, por más que palidiesen varios de ellos; porque, ya se lo he dicho á usted, señor de Fierdrap, todos la amaban... con una esperanza loca ó sin esperanza... pero todos la amaban; y su prima, la señora de Portelance, me aseguró—también creo habersele dicho—que todos habían pedido su mano.

—Cuando acabó de hablar, miré á M. Jacques. Ya saben ustedes que no me agradaba; pero en aquel momento me quedé satisfecha; su fisonomía era indescriptible. ¡Dios me es testigo de que si ella le hubiese puesto en la cabeza una corona de rey, no habría parecido más orgulloso!...

—¡Sorprendido, más sorprendido que todos, se levantó con los demás, y se dirigió vacilante hacia ella...

—¡Aquí tiene usted mi mano, que es suya! le dijo, alargándosela.

—Quizá hubiera caído de alegría y de orgullo á sus pies, pero se afirmó en aquella mano.

—Sean ustedes testigos, señores,—dijo ella, más conmovedora y majestuosa á cada palabra—de que yo, Amada Isabel de Spens, condesa de Spens, marquesa de Lathallan, aquí presente, tomo hoy por dueño y esposo

150 BARBEY D'AVREVILLY

pocos instantes después, seguida de su mejor amiga, Juana de Montevreux. Nadie notó su ausencia; hablábase de la expedición del día siguiente, y de esa partida tan deseada que debía verificarse de allí á pocas horas... cuando, al cabo de cierto tiempo, volvió con Juana de Montevreux á la sala de Touffedelys.—Al presentarse en el umbral nos hizo el efecto de una aparición. No era ya la misma mujer. Iba toda de blanco y velada... Y, por la manera como se aproximó á la mesa en que nos encontramos, comprendimos que se preparaba algo grande.

—Señores—dijo con una voz alterada, llena de emoción, pero no por eso menos firme,—ustedes van á partir dentro de poco. ¿Cuándo volverán y cuántos volverán?... Dios solo lo sabe. Uno de ustedes, de doce que eran, no ha vuelto de Avranches. En su próximo regreso puede faltar otro... acaso varios. Pues bien; ahora que todavía están todos ustedes aquí, deseaba rogarles que fuesen testigos de mi matrimonio con M. Jacques... ¿Aceptan ustedes?...

—¡Dijo esto tan bien esta Amada! Hasta tal punto se vela á la condesa Amada Isabel de Spens, al pronunciar estas palabras, que no hubiese parecido más condesa bajo el dosel feudal de su mansión...; y todos, novelescos

EL CABECILLA DESTUCHES 147

locuela, le dijo con el candor de una niña: —¿Por qué está usted tan triste? ¿Es que no cree usted en el éxito de la expedición?... Y él le respondió mirando á Amada, como si eso lo explicase todo: —Perdón, señorita, creo ciegamente en la salvación de Destuches, pero estoy seguro de que yo moriré.—Entonces, ¿por qué va usted?, le dije. Porque después de todo lo que había hecho y de lo que contaban de él en el Maine, no había que dudar de su gran valentía. Pero yo me quedé cortada al oír el tono de su voz, y me acordaré siempre de la expresión de su cara cuando me respondió: «Señorita, es una razón más!»

—Pues, como decía—continuó la señorita de Percy—de ese presentimiento de M. Jacques, que fué un anuncio de su destino, de ese presentimiento que entonces me hizo encogerme de hombros, y en que he pensado seriamente después, Amada no participó, y creyó sin duda que podría arrancárselo del corazón realizando la idea que más debía embriagar á un hombre enamorado como él, y hacerle olvidar todos los azares del porvenir en el minuto presente que le brindaba con tal ventura. A partir del día en que nos dijo, con la sencillez de un amor tan resuelto y tan fiel en un alma tan púdica como

ular ultramarino para este ve... es este año la gente de buen anear adquirieron esto de moda en... esta temporada... bido diariamente... puedan beberla... interesa de la al... el Juzgado para... usa que se ins... Manuel Arrufat... es de cada uno... a han sido hoy... militar los solda... nes. le anoche. la policía sobre... esos días de fies... carreteras de... p cohetes á po... de los transeun... no más parecían... ar de cábila que... ober si pueden... Clamor de las... estas acordadas... os cohetes de la... de boda nue... es. de Sales, hi... peliño. e debían de ha... e en el tiro al... ejercicios hasta... al tiempo. la división de... uelto informa... te el expedien... ensanche de la... rdo de esta ca... ada la Cámara... eral extraordi... representantes... Instituto su... ría y Comer... nación las obras... e la Junta de... e quedan á sal... temporales del... caudaron por... 49 pesetas. BISTRO CIVIL... abregat Viehé... tonia Serrulla... RELIGIOSO... tos Miguel de... nburgo y San... ilomena virgen... de San Miguel... rito doble y co... oras. A las diez... al y por la tar... y reserva. sia... los... ado en la Au... juicios orales... capital, por el... Villegas Moya... n Agustín Pas... s. or daños, con... a, actuando el... curador señor... sea... logios á los que... de «Don Quijote... sa Vda. de Luis... rno 60, que está... toda fidelidad... LANA... GIL... á domicilio. —Colón, 48. MAÑA... TA... lo los Doctores... Barcelona. ANA Y DE 3... TELLÓN



# ANUNCIOS

**Bazar de Calzado**  
— DE —  
**FEDERICO CAZADOR**  
Gran surtido en calzado cesido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía  
Sea que visitar el Establecimiento  
C. Chermá, 46.—CASTELLON—C. Chermá, 46.  
Frente a la iglesia de San Miguel

**Industria Castellonense**  
Montaje y reparación de bicicletas de todas las marcas.  
ESMALTADOS A ESTUFA DE CUADROS

En estos trabajos se garantiza su hermosura, solidez  
Y BARATURA

Comprende el montaje la construcción de la bicicleta de la clase y marca que quiera el público, con las piezas sueltas, ó serie, que previamente adquiriera de la fábrica, lo cual lo permite obtener una gran economía en el embalaje, aduanas, montaje y esmaltado, y la garantía absoluta en cuanto á solidez que las casas extranjeras no pueden hacer efectiva, aun cuando la ofrecen, por las dificultades de la distancia.

Accesorios para reparaciones: B S A y otros sistemas  
Alquiler de bicicletas recién estrenadas,  
elegantes, seguros y de roces finos

TALLERES: P. de la Paz (Junto al Teatro Principal) CASTELLON

**LA CERVEZA  
LA BOHEMIA**

SE VENDE

¡Fresca como en ninguna otra parte!  
por recibirla sin intervencion de nadie,  
sin necesidad de depósito.

¡Fresca, directa de la Fábrica!!

EN LA  
PRIMITIVA CERVICERIA  
DE

**JULIAN ALAGUERO**

Calle de Falcó, núm. 4.—Junto a la Tabacalera

**GUILLERMO E. BARTLE**  
CALLE DE RUZAFÁ, 72, VALENCIA  
Puentes. Cubiertas. Cuchillos. Vigas de hierro armadas y laminadas. Fundición en general y forja. Norias. Prensas para vino y aceite. Columnas lisas y adornadas. Balconajes. Rejas Verjas. etc.  
Especialidad en MANGUILLAS ESTRIADAS y lisas, sistema BARTLE, para carros y carruajes.

PRECIOS MÓDICOS. TRABAJO PERFECTO. PIDANSE OFERTAS

**BALNEARIO DE BENIMARFULL**  
MÉDICO-DIRECTOR: Dr. P. José Mestri Ferrer  
Aguas Sulfidrico-Sulfurosas, Nitrogenadas, Cloruro-Sódicas  
Temporada oficial: Do 15 de Mayo á 15 de Octubre.  
Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del herpetismo, escrofulismo y linfatismo y constituyen un verdadero específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo por crónicos que sean.  
AGUAS EMBOTELLADAS: Se venden en las principales farmacias y droguerías.  
Para informes y prospectos, dirigirse á D. ALEJO CASAS GARCIA  
Enseñanza, 19.—CASTELLON

**"TATANA"**  
Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos

COCCIÓN por Hornos Mecánicos	LADRILLOS Timbrados, lisos y con molduras para fachadas
FABRICACIÓN de tejas planas estilo «Marsellesa» redondas, comunes y timbradas	BALDOSAS de barro cortadas y comunes
LADRILLOS de todas clases y tamaños	CABALETES refractarios y tierras refractarias

**MARTÍN Y DOLS**

DESPACHO: **CASTELLON** FÁBRICA:  
Calle Mayor, 103 Carretera de Villarreal

**ALCUBILLA Se alquilan**

Se desea adquirir de ocasión un DICCIONARIO DE ALCUBILLA (última edición) con sus apéndices.  
En la redacción de este periódico pueden hacerse las ofertas.

Para primero de julio próximo la espaciosa planta baja de la casa Plaza de la Nieve, núm. 7, con puerta frente al mercado, y la casa núm. 6 de la misma plaza.  
Razón, plaza de la Nieve, 7 principal.

**CERVEZA**

**"La Bohemia,"**

De venta en Fornos, Pastelería de Villalba, horchatería de Sabat (Teatro), Café Suizo, José Igual Plaza de Castelar y Antonio Campos Paseo del Obelisco.  
Representante,

**ENRIQUE TARREGA**



**GRAN Corsetería**  
MODELO DE PASQUAL RIBÉS  
5, Mayor, 5 VILLARREAL

Todos los lunes EN CASTELLON

Dejando recado en casa de los Sres. Fortanet y Loras, Colón 32, ó dirigiéndose directamente á esta casa, pasa la encargada con el muestrario general, y toma medidas. Pidan el nuevo modelo Risep muy elegante y económico.  
Esta casa fabrica 250 corsés semanales.

**Cervecería Fornos**  
— DE —  
**JOSÉ SEGARRA**  
81 GONZALEZ CHERMA 81

En este establecimiento tan ventajosamente instalado, encontrará el público cervezas de marcas más acreditadas, variedad de exquisitos refrescos espumosos, magníficos aperitivos líquidos y sólidos.  
Tente-en-pies y «medias-noches» suculentos, bien presentados y económicos.  
No equivocarse:

**FORNOS**

81, GONZÁLEZ CHERMÁ, 81

**CLÍNICA ODONTOLÓGICA**

DE  
**Justo Octaviano Marín**  
Cirujano dentista

ex-oporador del Colegio de dentistas de Madrid y de la Casa Gómez, de Valencia. Operaciones sin dolor. Dentaduras sistema americano. Precios módicos.  
MORELLA  
Calle de D. Blasco de Aragón, 35

la suya, que habia empeñado su palabra á M. Jacques, todo quedó dicho y comprendido entre Amada y nosotras... Ella tenía una reserva demasiado imponente, y nosotras sobrada confianza en la nobleza de su alma, para dirigirle jamás la menor pregunta sobre M. Jacques. Fuera quien fuese, tenía el honor de ser el prometido de Amada de Spens, y eso bastaba... Pero aquel día Amada quiso que fuese algo más. Quiso que fuese su marido á los ojos de todos, y que el matrimonio, imposible en aquel tiempo por no haber ya capilla en Touffedelys, ni un sacerdote en diez leguas á la redonda, se celebrase al menos, mediante promesa y juramento, delante de aquellos diez hombres, hermanos de armas, con quienes quizá iba á morir al día siguiente.

—¡Hombre, empieza á interesarme su Amada de usted!—exclamó candidamente el barón de Fierdrap.

—¡Me alegro mucho!—dijo en són de burla el abate.—¿Prefieres todavía á tu delfín, que no lo era, oh pescador lleno de sagacidad?...

—¡Ah! ¿Le interesa á usted?—dijo impetuosamente la señorita de Percy, que sacó la historia de los paréntesis de la interrupción como sacaba la aguja del bordado.—¡No me

extraña, señor de Fierdrap! Nosotros no hemos visto obrar á Amada más que una vez: fué aquella noche; y le juro que aquella noche no desmintió á su raza... Aquella noche pagó toda su vida. Toda su vida después ha sido la desgracia, la viudez, la sordera, un bordado tras el cual se ocultan sus meditaciones, y una pobre violeta al pie de una tumba; pero aquella noche en que quiso desposarse públicamente con M. Jacques, como ya lo habia hecho en secreto, nos dió la medida de lo que hubiera podido ser, á no faltarle, como á tantas otras, el concurso de las circunstancias, y á no ser tan inferior á ella el círculo de esas circunstancias.

—Cumplióse su voluntad al pie de la letra, contribuyendo el suceso á dar más realcé á ese día de entusiasmo y de alegría viril. Amada no habia participado á nadie el proyecto que debia comunicar al objeto de su cariño una alegría suficiente para conllevar todas sus tristezas y para hacer brillar su frente con la irradiación de los corazones felices. ¿Había oído lo que sorprendió usted á monsieur Jacques, Úrsula, ó necesitaba oírlo acaso para saber lo que habia en aquel triste corazón donde ella vivía?... Como quiera que fuese, el caso es que se levantó de la mesa

á M. Jacques, actualmente soldado al servicio de su majestad nuestro rey. Obligada por las exigencias de estos tristes tiempos, en que ya no hay iglesias ni sacerdotes, á esperar mejores días para ratificar y consagrar el compromiso solemne que contraigo hoy, he querido al menos, jurar delante de ustedes que son cristianos y caballeros—y cristianos en tiempos de prueba son casi sacerdotes,—jurar, con plena libertad de alma, obediencia y fidelidad á M. Jacques, y empeñarle mi fé y mi vida.

—Estaban los dos en pie, el uno al lado del otro: ella espléndida, y él como iluminado por su esplendor.

—Y ni siquiera hay—dijo tristemente—una cruz ante la cual pueda pronunciar el juramento.

—¡Sí, señora!—replicó fogosamente Beaumont, que tuvo una idea de soldado.—Cruza tu espada con la mía!—dijo á La Varesnerie, que estaba enfrente de él.

—Y las cruzaron; así hubo cruz.

—Y ante aquellas hojas desnudas, que podían teñirse de rojo de allí á algunas horas, Amada de Spens y M. Jacques se juraron el uno al otro lo que se habrían jurado ante el altar si todavía hubiese existido en Touffedelys. ¡Y todo esto fué tan rápido, y tan sublime en

cabestrillo. Y usted, el candor personificado, sin hacerse rogar, se lo quitó del cuello, y se lo dió, fíbio como estaba con el calor de sus hombros. Después de los heridos, nos ocupamos de las armas. Esas armas que teníamos de reserva ocultas en aquel castillo, simple mansión de mujeres al parecer, quedaron en estado de servir. Una veintena de manos hermosas, señor de Fierdrap, entre las cuales figuraban las que bordan á la luz de ese quinqué, se ennegrecieron fabricando cartuchos para nuestros hombres. En aquel momento veníamos á ser unas quince las mujeres que habia en Touffedelys. Por más que no hubiese dado resultados la campaña de los Doce para salvar á Destuches, una vez pasada la inquietud sobre su suerte y conocido el suceso, recobramos la alegría que venia á animarnos siempre después de las catástrofes, y que es quizá la obstinación de la esperanza. Todas teníamos fe en nuestros héroes. «¿Ayer no salieron adelante? ¡Bueno, pues saldrán mañana!» decíamos; y todas ustedes, que eran más mujeres que yo, volvian á sus risas y á su tono ligero de jóvenes en medio de nuestras ocupaciones guerreras.

—La misma Amada, siempre sería como una reina, pero que habia visto volver á su